

EL CORREO DE LA COSTA

Bisemanario de intereses locales que dirige y redacta
Miguel Angel Casal

AÑO IV



PUNTARENAS, COSTA RICA, 9 DE AGOSTO DE 1917



NÚM. 471

NOTA EDITORIAL

Contrato Quirós - Sing

Declarado previamente asunto de interés nacional, la Cámara de Diputados acaba de aprobar en tercer debate el Contrato celebrado entre don Manuel Sing y la Secretaría de Fomento, Contrato que, como se sabe, tiende a fomentar de manera decidida el cultivo del arroz en el país.

Tomadas en cuenta las ventajas que indiscutiblemente reportan al país iniciativas de esta naturaleza—que de manera positiva contribuyen a la independización de nuestro Comercio,—esperábamos nosotros que, dada la cordura de los señores Representantes del Pueblo, así finalizaría este negocio de la más alta trascendencia para el porvenir agrícola y comercial de la República, que ya está cansada de ser tributaria de los mercados extranjeros.

A este efecto la iniciativa del Sr. Sing merece de nuestra parte aplausos y sólo aplausos, ya que, si es verdad que Costa Rica es fértil y a los costarricenses les sobran energías, lo muy cierto del caso es que hasta ahora nadie había querido arriesgarse en una empresa de la índole de la que nos ocupa, y también había de ser, en esta ocasión, un extranjero quien se empeñase en llevarla al terreno de las prácticas soluciones.

Hemos hablado a este respecto con el Sr. Sing, comerciante que aquí todos conocemos, y nos dice que posiblemente sea Golfo Dulce el lugar que escogerá para dedicarse al cultivo de ese grano que entre nosotros constituye artículo de primera necesidad.

Primeramente cultivará cien hectáreas, con la esperanza de poder realizar dos cosechas anuales, y luego—a medida que los cultivos se vayan intensificando— cree él que llegará a cosechar arroz a razón de 30 quintales por hectárea, lo que le permitiría vender éste a razón de 10 cts. la libra.

Al felicitarnos por el feliz éxito de estas gestiones, esperamos ver pronto convertido en provechosa realidad lo que hoy apenas tiene forma de posibilidad agrícola.

Tópicos de actualidad

Puente de la Barranca

El parecer de Mr. Keith, con respecto al importantísimo problema del Puente de la Barranca, fué que se colocasen grandes largueros de hierro unidos perfectamente por medio de tornillos, tales como existen en varios estados de la Unión norteamericana y los cuales fueron también usados cuando se construyó el Ferrocarril del Norte. Esos largueros tienen como soporte únicamente trapecios de madera de fácil reparación y que pueden ser quitados con rapidez en las horas de creciente.

Escasea el combustible en el Ferrocarril al Pacífico.

Este Ferrocarril se encuentra en dificultades—dice «La Prensa Libre»—con motivo de la carestía del carbón. La tonelada de carbón malo cuesta ahora 75 colones. Recuérdese que antes de la Guerra valía 35 y era de mejor calidad. Por otra parte, la leña cerca de la línea es muy escasa, y parece que de lejos no la quieren traer porque esto implicaría un gasto que no se quiere hacer. ¿No habrá por allí algún empresario de empuje que se

comprometa a abastecer de leña el Ferrocarril? ¿Tolerarán los puntarenenses que, por esta causa, el Ferrocarril haga un solo viaje a la semana?

Reformas al Contrato Quirós-Sing

«La Prensa Libre» dice que este contrato debe ser reformado en el sentido de que su principal propósito sea la extensión del cultivo arrozero en el país, y que los chinos que vengan a Costa Rica en virtud de tal Contrato salgan de la República inmediatamente después de cumplido éste.

Nuevo astillero de la Empresa de Transportes del Golfo de Nicoya.

El mismo periódico afirma que varias de las embarcaciones en servicio activo en el Golfo de Nicoya han sido construidas totalmente en los talleres de la Empresa de Transportes respectiva, y que la última botada al agua tiene 15 toneladas de desplazamiento, 14.50 de eslora, 3.30 de manga y 2 m. de punta, con motor de gasolina de 35 caballos de fuerza.

Zapatero, a tus zapatos

Un periódico local que se llama «El Viajero» se viene contra nosotros en forma de verdulera por el artículo que en nuestro número anterior publicamos sobre los señores Soley de «El Imparcial».

Claro está que muchos argumentos podríamos nosotros sacar a relucir en defensa de nuestra actitud actual con respecto a los señores Soley puestos por nosotros en la piqueta del ridículo; pero no estamos dispuestos a darles explicaciones de ninguna índole a los señores redactores de «El Viajero», a quienes no les concederíamos ni siquiera el honor de descalzarnos.

Aristócratas por naturaleza, siempre hemos profesado horror a todo lo que tenga siquiera una lejana fragancia de cebolla y rón, y es por esta sencillísima razón que no descendemos de nuestro alto pedestal de orgullo para darle explicaciones a la jauría de tontos de capirote que se esconden tras de la mal oliente barricada de «El Viajero».

En todo caso, queremos hacer constar que hemos venido a trabajar y no a pelear con cocineros que, sin saber siquiera ortografía, han tenido ahora la bendita ocurrencia de arrojar lejos el cucharón de la sopa para dedicarse a las labores de la pluma . . .

DE LA CAPITAL

Gran incendio en Siquirres

«La Información» nos da detalles del gran incendio ocurrido en Siquirres. Se quemaron varias magníficas casas, unas de propiedad de la señora doña Lidia Foster de Steinworth, que valían 7.000 colones, y otras de la señora viuda de Thomas, valoradas en 10.000 colones. Ignórase el origen del fuego.

Ley de Orden Público

Tocó al Senado emitir la Ley de Orden Público, que tiende a reprimir los excesos de los acaparadores y especuladores y también a dictar medidas contra los perturbadores del orden público.

Bonos de Especies Fiscales

El Ministerio de Hacienda y Comercio ha declarado abier-

Sensible fallecimiento

Don Martín Castillo Huertas, personaje bien conocido en esta ciudad, ha muerto dejando a su familia en la más honda desolación, y a sus amigos en la amargura más sincera.

Anciano correctísimo que supo aprovechar todos los minutos de su existencia en rendir culto ferviente al Trabajo y en ofrendar sus mejores energías a la comunidad, ha muerto con la satisfacción del deber cumplido, tranquilamente, como mueren todos los que no tienen por qué temer a los supremos fallos de Ultratumba.

Ultimamente—para no citar sino algo de la sobresaliente labor efectuada por el señor Castillo—contribuyó con sus luces a la solución de graves problemas municipales, y en tal virtud la Municipalidad portañá—de la cual era miembro distinguido don Martín—acordó por unanimidad hacer



suyos los gastos que ocasionare el acto funeral, acuerdo que generalmente ha sido visto con simpatía.

«El Correo de la Costa», al honrar sus columnas con el retrato del caballero extinto, expresa a la familia doliente el testimonio de su más sincera condolencia.

Estocadas a fondo

Cerebro de pájaro

Alguien nos dice que no se suscribe a nuestro periódico porque atacamos a don Rogelio Fernández Güell en nuestro número anterior.

Ese alguien debe de tener cerebro de pájaro. Efectivamente, nosotros no hemos ata-

cado al señor Fernández Güell—de quien somos buenos amigos y de quien por mucho tiempo fuimos buenos compañeros,—sino a ciertos tipos de la peor calaña a quienes él sostenía ingenuamente en «El Imparcial».

Los municipales embisten

Un periódico de la localidad, que por cierto viene redactado en un lenguaje que podrá ser chino o volapuk, pero que nada tiene de español, afirma que el pundonoroso anciano don Martín Castillo bajó a la tumba «con la embestidura de municipes».

Tome nota de ello la Municipalidad de Puntarenas, y defiéndanse los ediles de semejante cargo, pues el periódico en referencia asegura que los municipes embisten.

Otra te pego

El mismo periódico mencionado—que constituye por sí solo un atentado contra la Gramática y el sentido común—agrega que «la Municipalidad portañá, por unanimidad de todos sus miembros», acordó hacerse cargo de ciertos gastos.

Etcétera, etcétera.

Y no seguimos en esta tarea porque el cuento sería de nunca acabar.

Confianza en el Gobierno

Don Teodosio Castro ha dado al Gobierno 50.000 dólares en letras a 90 días vista y a la orden del Ministerio de Hacienda, para adquirir billetes de exportación de café que se expiden de acuerdo con la Ley de 28 de Julio de este año y por igual cantidad.

-- Teodoro Roiz --

Magnífica existencia en vinos superiores, licores finos y exquisitas conservas

Se recibe nuevo surtido por cada vapor

Casa fundada en 1889 - Apartado No. 53. PUNTARENAS, Costa Rica

EL HOGAR

* POLIZAS DE ECONOMIA, ACCIDENTE Y MUERTE *

Por medio de pequeñas cuotas mensuales afianza un risueño porvenir, hace un seguro de vida y lleva un consuelo al tenedor de la póliza en caso de accidente

Los padres de familia encuentran en esta clase de pólizas la forma más práctica de fortalecer en sus hijos el hábito del ahorro, generador de grandes fortunas.

Mediante cuotas mensuales de ₡ 2.00, ₡ 5.00 o ₡ 10.00 adquiere usted una póliza de ₡ 200.00, ₡ 500.00 o ₡ 1.000.00

Solicite instrucciones y prospectos a los Agentes señores:

Rafael París F., Puntarenas; J. A. Lobo M. y Juan Benavides M., Esparta; Carlos Miranda, Miramar y Lorenzo Coin, Mina Unión.

Esquina del Correo - Altos de la « Librería Lectura barata » - San José

Empresa de Transportes Marítimos del Golfo de Nicoya

Esta Empresa tiene el gusto de ofrecer al público un servicio especial para viajes expresos en lanchas de gasolina rápidas y que reúnen las mejores condiciones de seguridad y confort.

PRECIOS POR IDA O REGRESO

Chomes ₡ 15.00. Mansanillo ₡ 30.00. Puerto Jesús o San Pablo ₡ 40.00.
Bebedero 60.00. Humo . . . 60.00. Ballena o Bolsón 70.00.

POR IDA Y REGRESO 50% DE RECARGO

También tenemos gasolinhas adecuadas para hacer paseos por el Estero y fuera de él, al módico precio de Diez colonias por hora.

MAIZ

Con el fin de favorecer a los agricultores del Guanacaste ofrecemos hacer el transporte de maiz, frijoles y madera desde cualquiera de los puertos del itinerario a Puntarenas, a un precio de flete inferior al de la tarifa oficial, para lo cual haremos convenios especiales.

La Empresa

- OLGA -

LANCHA DE PRIMERA CLASE

La más veloz en Puntarenas
CÓMODA, SEGURA Y ELEGANTE

Está al servicio para paseos y viajes expresos a todos los puertos del Golfo de Nicoya

PRECIOS CORRIENTES

Seguridad y prontitud en el servicio

Dirigirse a - RUDIN y JIMENEZ - Puntarenas

ADMINISTRADOR - Raúl Jiménez

COMPañIA NACIONAL DE SEGUROS

Contra Incendio

San José -- -- -- Costa Rica

LUIS CASALVOLONE

Agente en Puntarenas.

SERVICIO MARITIMO DE TRASPORTES

S. SAGEL & C^{na}.

Viajes expresos y ordinarios a todos los puertos del Pacífico.

Viajes regulares a Uvita, Pozo y Golfo Dulce los días 1º y 15 de cada mes.

Viaje mensual al puerto de Pedregal (Panamá)

Tarifas económicas

Informarse con S. Sagel, en San José o Puntarenas.

Hotel Pekin

PUNTARENAS

Este conocido establecimiento, situado a cincuenta varas al Este de Man Chong Sin, frente al Mercado, ofrece a su numerosa clientela, hospedaje cómodo, cuartos amplios y ventilados, buena alimentación y esmerado servicio para familias.

Precios al alcance de todos los bolsillos.

Atendido por su propietario

LUIS JIMENEZ

Las fiestas de la VIRGEN DEL MAR

Se acercan y para mejor comodidad de los concurrentes a esta, el HOTEL MINERVA les ofrece amplios y ventilados cuartos, servicio higiénico y esmerado menú. Este Hotel lo dirige su propia dueña

ROSA OBANDO

en Puntarenas, frente a las oficinas de Felipe J. Alvarado.

Mande Usted

sus pedidos a la Tipografía

LA COSTEÑA

que es la mejor del puerto

Avisos económicos

CAREYERÍA

de FRANCISCO L. HUEZO

Compra oro de alhajas viejas deterioradas según su peso en gramos, y objetos de plata en las mismas condiciones.

AMERICA DE DIAZ, Obstétrica

Ofrece sus servicios profesionales gratuitamente a las mujeres pobres.

FERNÁNDEZ y De la TORRE

Se hacen cargo de toda clase de trabajos a los siguientes precios:

Escritura a mano, por plana ₡ 0.30
» máquina 0.20
» polígrafo 0.15

De 100 copias de polígrafo en adelante a precios convencionales. Para más informes dirigirse por escrito a Fernández y de la Torre, Ap. N° 581, San José.

Notas de interés vital

Solicitamos Agentes en todos los lugares de la República, y a nuestros Corresponsales les suplicamos el mayor laconismo en sus comunicaciones ya que no disponemos de campo suficiente para poder perdernos en disquisiciones que la mayor parte de las veces no vienen siquiera al caso.

Como nuestros lectores habrán tenido ocasión de notar ya, hemos aumentado el precio de suscripción de nuestro periódico a un colón mensual. Ello se debe, en primer lugar, al alarmante precio que últimamente han alcanzado el papel y todos los materiales de imprenta, y luego a la circunstancia de que es muy justo que en adelante sea mejor pagado un periódico que, como se verá después, del desastre periodístico antiguo no conserva sino el título.

Si viera Ud.

qué sombra más fresca la que dan los higuerones del parque sobre LA EUREKA, buscaría siempre sentarse allí al aire libre a tomar sus aperitivos y refrescos en esta famosa cantina cuyo propietario está Magri, Magri de tanto desvivirse por los clientes.

Una plaga

Puede decirse que últimamente se han acabado las plagas que nos tenían del pelo y con el credo en la boca; pero nos ha quedado otra peor: las rifas.

Ahora, todo el que tiene una cosa que no le sirve, la rifa, y saca, por supuesto, el triple de su valor!

A propósito de rifas, conocimos hace algunos años, en San José, a un buen señor que rifó una máquina de coser lo menos cinco veces, dando la casualidad, o la suerte, de que el agraciado era siempre uno de los hijos del célebre don Canuto, que así se llamaba el dueño de la dichosa máquina, el cual nos solía decir apenado: —¿Ha visto Ud. cómo Conchita, la de casa, se sacó la maquina?

—¿De veras?— le respondíamos nosotros.—¡Qué suerte de angelito! Ya tiene, pues, su machetito para ganarse el realito. . . .

—Sí—nos decía,—pero como en casa hay dos maquinitas, la voy a rifar de nuevo. . . .

Para no cansar con el cuento cinco veces la rifó, siendo los agraciados cinco de los hijos de don Canuto; pero como la cosa pasaba ya de castaño a obscuro, la policía tomó cartas en el asunto y prohibió a don Canuto que prosiguiera en su endiablada tarea, puesto que su intención era rifarla de nuevo, pues quedaban tres hijos más; y, como la suerte es así, —¡Qué diantres — decía entusiasmado don Canuto,—puede ser que ellos sean también los agraciados!

Así como don Canuto conocemos en Puntarenas muchos rifadores que a lo mejor le dicen a uno:

—¿Supo? . . . Ya rifé la lora y se la sacó Maruca, la de casa. . . . ¡Oh, qué chacalina más suertera! ¡Claro, como que se ha sacado el perro, el gato, el perico y la lora que han rifado! Más suerte no se puede exigir de esa paloma!

Pero, en fin, qué hemos de hacer: cada uno tiene su modo de matar pulgas, y, por otra parte, hay que darle vueltas al real de alguna manera. . . . ¿Y quién nos niega que ésta es una de las mejores?

BALSAMO DE ORO

Cura la impotencia en cualquiera de sus grados

SE VENDE EN TODAS LAS BOTICAS

EL TRAFICO POR MATA DE LIMON

Tenemos el gusto de manifestar a nuestros clientes y al público en general que desde esta fecha queda establecido nuevamente el servicio de carga por Mata de Limón.

Todo flete para Puntarenas debe dirigirse a SANTIAGO SAJEL C^o.—Mata de Limón, y el flete para San José lo recibiremos en el Muellecito del estero o en las Aduanas de esta ciudad.

Nos hacemos cargo del flete hasta dejarlo entregado en los carros del Ferrocarril en Mata de Limón y respondemos por todo riesgo marítimo cobrando el 5 por ciento por valor declarado al hacerse el embarque.

Cobramos cincuenta céntimos de colón por flete de toda carga no voluminosa.

SANTIAGO SAJEL y C^o.

Puntarenas, 22 de Junio de 1917.

Teodoro Roiz

Fabricante de jabón y velas

El jabón blanco y amarillo de Marsella, que elabora esta Fábrica y que es tan recomendado en toda la República, no puede ser confundido con ningún otro de los elaborados en el país, pues está compuesto de los mejores materiales de aceite y sebo de carnero. Este es un producto que, sin exageración, pudiera ser vendido hasta en Inglaterra a precios elevados. En cada barra podrá ver el consumidor, como garantía, estampado el nombre del fabricante; y la mejor prueba de su superioridad sobre los otros lo constituye el hecho de que este jabón siempre es el que obtiene mejores precios. La caja de 20 barras pesa 42 libras. Este producto está de venta en todas partes.

Careyería

de Francisco L. Huevo

Compro oro de alhajas viejas deterioradas según su peso en gramos, y objetos de plata en las mismas condiciones.

HOTEL EUROPA

-- Unico de primera clase en Puntarenas --

Administrado personalmente por su propietario

EMANUEL MOISO

Azúcar de Familia

LA MAS BARATA DE PLAZA. LA MAS PURA Y QUÍMICAMENTE PREPARADA EN EL INGENIO «EL TEMPISQUE»

LA VENDE SU AGENTE

Manuel Burgos

GRAN ASERRADERO A VAPOR

Existencia permanente de maderas de toda clase y medidas.

MAGNIFICA DESCASCARADORA DE ARROZ

Venta de afrecho de magnífica calidad, propio para alimento de animales.

PEDRO CANALE

UN BONGO

H. ENRIQUE

Desea comprar un bongo que mida 8 varas de largo y de una y media o dos varas de ancho. Se quiere solamente el bongo, sin velas. La persona que quiera venderlo en esas condiciones, puede dar informes en la oficina de redacción del «Correo de la Costa» donde se entenderán con el precio, etc., etc.

Lewis Simas Jones & Co.

SAN FRANCISCO—CAL.

IMPORTACION Y EXPORTACION

ARROZ, HARINAS Y MERCADERIAS EN GENERAL

Representante en Costa Rica.—VICTOR FABIAN, San José

Agente en Limón.—LUIS KRUSE.

Agente en Puntarenas.—Teodoro Roiz

Inyección del Sultán

USADA CON MUCHO EXITO

CONTRA LAS GONORREAS, LAS CUALES

CURA EN OCHO DIAS

Se vende en todas las Boticas

Opiniones sobre nuestra labor

Apenas si hemos iniciado nuestra labor, regeneradora del periodismo local, y ya hemos recogido la recompensa de nuestro afán.

De una conceptuosa y atenta carta en que la Empresa de Transportes Marítimos del Golfo de Nicoya nos da las gracias por la crónica publicada en nuestro número anterior referente a ella, copiamos ahora unos párrafos honrosos que demuestran cómo al Comercio y la Industria les satisfizo la reaparición de «El Correo de la Costa» en su nueva índole.

Dicen así los párrafos mencionados:

«Agradecemos en lo mucho que valen los inmerecidos elogios que Ud. prodiga a nuestra Empresa en su edición de ayer, y le rogamos que nos cuente en el número de sus suscritores.

«Puntarenas está de plácemes con la reaparición de «El Correo de la Costa», defensor decidido de los intereses de esta región.

«Felicitamos a Ud. por su noble iniciativa y deseamos para su Empresa periodística todo género de prosperidades».

Firma esta carta, por la Empresa de Transportes, el caballero don Manuel Burgos.

Vermicida Vegetal

Eficaz contra las lombrices, es de un efecto seguro e inofensivo a la salud de los niños. Miles de testimonios se podrían publicar de padres de familia, que han quedado maravillados de su grandioso efecto, por haberlo usado en sus hijos.

De venta al por mayor

En las boticas: Francesa, Oriental y Principal en San José.

EN PUNTARENAS

en la Farmacia Universal de Manuel J. Grillo.

A MIS CLIENTES

Aviso a mis clientes y favorecedores que mientras dure mi mal estado de salud y durante mi ausencia de este puerto, he encargado de mis negocios de «La Magnolia» al Sr. don Francisco L. Enriquez, con quien se entenderán para todo lo relacionado con el referido negocio.

Puntarenas, Agosto de 1917.

JOSÉ BARDEZ.

HOTEL ALVARADO

Este conocido establecimiento situado a doscientas varas de los Baños Municipales, hacia el Norte, ofrece a su numerosa clientela

CÓMODOS CUARTOS

y la mejor alimentación que se sirve en el puerto.

Propietarias—Las ALVARADO

TODO se le puede hacer a Ud. en la popular Tipografía

LA COSTEÑA

CAMPO NEUTRAL

HAY JUECES EN BERLIN

Poco tiempo hace que la señora María Quesada Durán, quien vive a la sombra y protección de don Procopio Ramírez, me recomendó su defensa en la causa seguida contra ella y el señor Ramírez, por el delito de depósito de aguardiente clandestino. Le dije a la señora que la responsabilidad penal incumbía al señor Ramírez, por ser el dueño de la propiedad en donde fué encontrado el licor; pero a los dos señores se les detuvo en la cárcel.

Para tantear la inmediata libertad de mi cliente, interpuse un recurso de Hábeas corpus, que fué negado por la Corte Suprema de Justicia; mas el señor Juez del Crimen de Puntarenas, tomó a pecho la cuestión é hizo fijar un recorte del Boletín Judicial que contenía la resolución de la Corte, en una hoja del armario que da al frente de la entrada del Juzgado para que el público se enterase del triunfo y de mi derrota y a la par se colocó un pedazo de papel que dice: Espacio disponible.

Seguí con mi tesis, que si bien no la hice triunfar con un recurso extraordinario, tenía seguridad de ganarla con los recursos regulares. Apelé de la detención y la justicia me fué otorgada, ordenándose la libertad de la señora Quesada. El acto de exhibir el recorte aludido, para molestarme, lo considero sin juicio y carente de ecuanimidad, y me obliga a publicar el reverso de la medalla, que le estimaré al señor Juez coloque a la derecha del recorte, en el «Espacio disponible», con el fin de que el mismo público se entere del pro y del contra.

Siempre he visto que cuando se le revoca un fallo a un Juez, éste felicita al victorioso, y es que en las bregas de la Justicia, la lucha es de ideas y de razonamientos, y debe imperar el criterio tranquilo y reposado, como dice el doctor Amaya: sólo que entre nosotros, lo irregular es lo normal.

Aquí la revocatoria para colocarla a la derecha del recorte.

Sala Segunda de Apelaciones de la Corte Suprema de Justicia, a las tres y 15 minutos de la tarde del 23 de Julio de 1917.

Considerando: Que el artículo 717 del Código Fiscal, establece la presunción de ser autores del delito de depósito de especies de ilícita procedencia a los jefes de las casas, patios o lugares donde se aprehenden; pero no establece la presunción de complicidad o incubrimiento en contra de las demás personas que habiten en la casa, por cuyo motivo debe revocarse el auto de detención dictado en contra de la inculpada María Quesada Durán, en estas diligencias, siendo de advertir que el artículo 469 del Código Fiscal, en su parte final, sí establece penas para los cómplices y encubridores.

Por tanto, de acuerdo con lo expuesto, revócase el acto de detención dictado en este expediente contra la inculpada María Quesada Durán y póngasele en libertad. Antonio Vargas Q. Pablo M. Rodríguez. Luis Castro Saborio. Otoniel Fonseca, Srio.

¿Quién fué justo y fiel intérprete de la Ley?

JUAN M. RODRIGUEZ

Puntarenas, 6 de agosto de 1917.

Una visita al Cementerio

La honorable Corporación municipal, que tanto se preocupa por el progreso de la localidad, debería dedicar igual atención a nuestro olvidado Cementerio.

Sabido es que a él se puede llegar por dos distintas vías, por agua y por ferrocarril; pero, por la primera vía, en la actualidad se hace el viaje casi imposible, pues en el lugar que sirve de desembarcadero se forma siempre una gran cantidad de lodo y el muellecito que allí existe, por lo demás, se encuentra en estado verdaderamente calamitoso.

En peor estado que éste se encuentra el puente que conduce al cementerio, y en general reinan allí a su antojo la hierba y el poco aseo, a tal extremo que aquel lugar podría servir para regocijo de toda clase de cuadrúpedos.

Por ahora lo que más interesa al público es la reparación eficaz del muelle en referencia y además del puente trágico aludido.

El hombre de negocios de la capital que desee anunciarse en nuestro periódico, puede entenderse allá con don Manuel de la Torre, nuestro Agente.

La Banda y sus conciertos

Hemos observado que generalmente en los conciertos de jueves y domingo la Banda ejecuta música ya conocida y repite con mucha frecuencia su escaso repertorio, lo que no debiera ser así, pues nosotros sabemos que ella cuenta con un bien seleccionado archivo en el cual existe música variada y de compositores de renombre.

Sería muy justo que el Director de la Banda, señor Ríos, le diera de vez en cuando una ojeada al archivo en referencia y así nos proporcionara el placer de oír por lo menos un trozo de música variada en cada concierto, lo cual sería digno de elogio y admiración.

No dudamos de que, dado el entusiasmo que caracteriza al competente Director señor Ríos y a su Músico Mayor don José Coto, será atendida favorablemente nuestra solicitud.

Además, nos parece que ello también será aplaudido por todo el cuerpo de Banda, que lo integran discípulos aventajados de Mozart, para quienes indudablemente no será muy grato eso de estar constantemente obligados a ejecutar música que ya se la saben de memoria.

MACISTE

Crespina Oriental

--Unico sustituto exacto--

del Tricófero

SE VENDE EN TODAS LAS BOTICAS

De aquí y de allá

Hemos tenido ocasión de admirar los últimos trabajos de pintura ejecutados por el artista Ernesto Obando Ch., y, convencidos de su inestimable valor, nos permitimos felicitarlo calurosamente. El Sr. Obando es un esforzado luchador que merece elogios.

Los conocidos barberos señores Palma y Saborío piensan introducir grandes mejoras en su taller. Por ello los felicitamos y esperamos ver cumplidos sus deseos.

Nuestro Agente en Limón es Paco Ruiz

A LOS 32 AÑOS, CASADA Y MADRE DE DOS NIÑOS, ESTABA CANSADA DE LA VIDA Y PERDIÓ EL AMOR A SU HOGAR



"Considero el HORMOTONE como el reconstituyente más eficaz para combatir la depresión nerviosa que nace de la neurastenia. Lo ensayé en una mujer de 32 años de edad, casada y madre de dos niños de doce y un años, respectivamente. A esta enferma la faltaba por completo el apetito, no podía trabajar y había perdido catorce kilos de su peso normal. También había permanecido durante un mes en un manicomio. No soportaba a sus hijos a su lado porque el amor a la vida y el cariño a su hogar se le habían agotado; y como tampoco podía dormir, el cuadro clínico que presentaba era desesperado. Comencé prescribiéndole un tratamiento osteopático combinado con el HORMOTONE. A la primera semana se inició la mejoría, que fué aumentando gradualmente, y al cabo de un mes la paciente estaba reanimada, tenía a su lado, en su casa, al hijo menor y se ocupó desde luego de las labores de su hogar. Cuatro meses después la madre de familia se consideraba feliz, y recobrada ya la salud se dedicaba en absoluto a los que haceres domésticos y en la casa, antes abandonada y triste, reinaban la paz y la alegría. Ante semejante resultado creo de mi deber expresarles la admiración que siento por tan excelente remedio."

El HORMOTONE es un producto opoterápico de los modernos laboratorios de G. W. Carrick Co. de Nueva York, y Opoterapia es el tratamiento de las enfermedades por medio de los extractos de las glándulas de animales. Es decir la conquista más reciente de la medicina moderna.

Nuestros otros famosos AGENTES: SECRETOGEN: para las enfermedades del estómago e intestinos. KINAZYME: especial contra la tuberculosis. De gran eficacia cuando falta el apetito.

TRYP SOGEN: 12 años de éxitos continuos en la curación de la diabetes. Nuestras tabletas se venden en las principales Farmacias y Droguerías.

**

Dirijase Ud. a Manuel J. Grillo, Puntarenas.

Las fiestas de la Virgen del Mar

Hemos tenido el gusto de hablar con el señor Presbítero don J. Daniel Carmona, quien ha tenido la amabilidad de comunicarnos que la fiesta de la Virgen del Mar tendrá verificativo el 9 del mes entrante y que dicha fiesta se prolongará hasta el 11 del mismo mes.

A la vez nos manifiesta el señor Presbítero Carmona que el Ilmo. y Rev. Sr. Dr. don Juan Gaspar Stork, Obispo de la Diócesis, honrará con su presencia dichas fiestas religiosas, y que en uno de esos días se inaugurará el nuevo faro que está construyendo en La Punta y que indudablemente prestará importantísimos servicios a los navegantes.

No está por demás que hagamos constar aquí que el faro en referencia se está construyendo con excesiva lentitud a causa de la escasez de fondos, y que muy plausible sería que las personas amantes del progreso local contribuyeran de una manera decidida para la pronta terminación de esa obra.

A este efecto no hay que olvidar que el Tesorero de la Junta Edificadora de la Iglesia es don Alfredo Moya.

familia del señor Gobernador de la Provincia don Rafael M. González.

De paso para su finca "La Palma", Guanacaste, estuvo aquí don Rafael Castillo.

El Sr. Dr. Dn. Miguel Velásquez, personaje político bien conocido y apreciado, permaneció en esta ciudad durante varios días. Regresó a San José el lunes último

En estos días partirá para la capital la señora doña Cristina de Lizano.

En Cartago desde hace varios días, se encuentra nuestro amigo el inteligente caballero don Juan Guido, que tantas simpatías ha sabido conquistarse en este puerto.

Don Raúl Streber se encuentra un tanto delicado de salud.

Doña Clemencia, la simpática hija de nuestro amigo don Agustín Guido, partió para la capital.

Después de una larga temporada en las Minas de Abangares, ha regresado al puerto la señora doña Julia de Suñol acompañada de su hija la gentil señorita Amparo.

Ha regresado al puerto don Enrique Mc. Adam.

Tuvimos el gusto de saludar al amigo don Miguel Céspedes h., quien vino procedente del Departamento.

Partió para la capital el amigo Martín Roig, Jefe de la Guardia Rural de esta región, en compañía de su Secretario don Juan Mora.

Notículas Sociales

En San José sigue mejor de salud don Felipe J. Alvarado.

§ Han regresado del interior los jóvenes don Pánfilo Vidaurre, don Manuel Monge y don Rogelio Solano.

§ De La Mansión regresó la simpática señorita Matilde Quesada.

§ Del interior, la señorita Filomena Canessa y don J. Daniel Zúñiga.

§ Se encuentra un poco delicada de salud la señora doña Hortensia Guevara de Morice. Deseamos su pronta mejoría.

§ Regresó de la capital don Teodoro Roiz.

§ Partió para San José nuestro amigo Arturo Bustamante.

§ Continúa un poco delicado de salud don Gilberto Guido.

§ Hemos tenido el gusto de saludar aquí al inteligente caballero don Manuel J. Grillo.

En días pasados, procedente de Honduras, llegó a este puerto el escritor salvadoreño don Alcides Chacón, Redactor-corresponsal del diario "La Prensa" de San Salvador. Tuvimos el gusto de conversar con él y quedamos convencidos de que intelectualmente vale tanto como cualquiera de sus compañeros salvadoreños. El Sr. Chacón partió para San José.

Anteayer partió para la capital el Sr. Capitán de Puerto Coronel don Mauricio Leger, culto caballero y estimado amigo nuestro.

La estimable señora Chayito Huete de Lizano, en compañía de la señorita Juanita Borbón—quien hace días se encuentra entre nosotros,— estuvo de paseo en La Pitahaya el martes último.

Regresó de Heredia don José Meléndez. Lo saludamos.

Ha venido de Heredia la señorita Mérida León. Pasará aquí una corta temporada. Puntarenas se encuentra enorgullecida al recibirla en su seno y no quisiera nunca verla retornar.

De las Minas de Abangares llegó el Sr. Dr. don. Edgar Montealegre.

Nuestro amigo el caballero don Alberto Echandi se encuentra aquí.

De la manera más calurosa felicitamos a nuestro amigo el caballero don Teodoro Roiz, por el honor bien merecido que se le ha dispensado al confiarle la Agencia Consular de Chile en Puntarenas.

Procedente de su finca de La Barranca estuvo entre nosotros, durante algunos días, don Porfirio Molina, acaudalado y apreciable amigo de este cronista.

Hoy regresa a San José, lugar de su residencia, la muy estimable

Incidente personal

El martes por la noche, frente a las Oficinas de Correo, ocurrió un encuentro personal entre los caballeros don Abel Sánchez y don Ulpiano Fonseca. Nosotros, que no quitamos ni ponemos rey en este asunto, y que de ambos caballeros tenemos formado el mejor concepto, lamentamos sinceramente lo ocurrido y celebramos que el lance no haya tenido fatales consecuencias.

Noches de Arte

"La esposa del Doctor" es el título del monumental cine drama que se proyectó, durante la función del domingo próximo pasado, en el Salón Pathé.

La Empresa Lezama Hnos., al proyectar tan célebre film, han conquistado una vez más la admiración del público porteño.

Para la función de hoy, la pantalla del Pathé nos ofrece la magistral obra titulada "The Master Criminal".

Ha llegado la familia Soler, la cual hará su estreno artístico hoy jueves en el Teatro Mascota; se nota gran entusiasmo en el público por asistir al estreno de tan renombrados artistas.

"El Correo de la Costa"

PRECIO DE SUSCRIPCION, \$1.00 MENSUAL
SI NO LE GUSTA ESTE PERIÓDICO,
DEVUÉLVALO INMEDIATAMENTE

Reunión en casa del Sr. Esquivel

El domingo, en casa de don Héctor Esquivel, se efectuó una animada reunión de confianza con motivo de ser aquel el día de cumpleaños de su graciosa hija Otilia.

Entre los concurrentes vimos tantas caras simpáticas y tantos alegres amiguitos que, temerosos de olvidar algunos nombres, hemos resuelto guardarnos el carnet y nuestro lápiz.

El lunes pasado cumplió años también la otra hija del estimado amigo Esquivel, y sus amistades la obsequiaron con una magnífica serenata en la que tomaron parte los mejores artistas porteños.

Con tal motivo presentamos al Sr. Esquivel y a sus simpáticas hijas el testimonio de nuestra respetuosa y distinguida consideración.

La Gran Circulación del Correo de la Costa

es para Usted, señor comerciante, una garantía de provecho en el ANUNCIO

TACK HING LUNG & Co.

Almacén de Abarrotos
PUNTARENAS. COSTA RICA

HOTEL COLOMBIA

Una cuadra al Norte de los Baños Municipales

Magnífico servicio. Trato esmeradísimo. Precios botados. OCURRID, OBSERVAD, PEDID. PAGAD Y OS CONVENCEREIS
Propietario:—Angel María Figueroa.

YODALINA

Unico específico que cura el asma

SE VENDE EN TODAS LAS BOTICAS

¡A "La Magnolia" todos!

TOSTELERÍA, REFRESQUERÍA Y CANTINA

MUY ESPECIALMENTE Licores Almendras
OFREZCO A MI NUMEROSA CLIENTELA
UN NUEVO Y GRAN SURTIDO DE

Confites finos, en cajitas de fantasía

y otros muchos artículos de esa clase, ricamente deliciosos, que recibo constantemente de las mejores casas de Europa.

Especialidad en frutas
Cristalizadas

Precios sumamente baratos. JOSÉ BARDÉS